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Samtgemeinde Fintel 
Samtgemeindebürgermeister 
 12.Ratsperiode 2016-2021 
-10 24 35- Lauenbrück, den 05.12.2017 

 
 

Niederschrift über die 2. Sitzung des Schulausschusses am 04.12.2017 in der 
Fintauschule, Habichtallee 2, 27389 Lauenbrück. 
  

 
Beginn: 
Ende: 

19:00 Uhr 
20:32 Uhr 

 
Anwesend: 

Vorsitzende/r 
Herr Michael Sablotzke  

Samtgemeindebürgermeister 
Herr Tobias Krüger  

Ratsmitglieder 
Herr Wilfried Behrens  
Herr Steffen Florin  
Frau Cathrin Intelmann  
Herr Tobias Koch  
Herr Hans-Jürgen Lohmann  
Herr Hans-Jürgen Schnellrieder  
Herr Hermann von der Wehl  

Beratende Mitglieder 
Frau Susanne Beddies  
Herr Jörg Diller  
Herr Frank Lehmann  
Herr Maik Lucht  
Frau Kristina Muraszewski  
Frau Andrea Neuhaus  
Herr Maurice Viets  

Gleichstellungsbeauftragte 
Frau Philine Homfeldt  

Von der Verwaltung 
Herr Friedhelm Indorf  

Protokollführer/in 
Frau Chris Stephanski  
 
Abwesend: 

Ratsmitglieder 
Herr Ulrich Brunkhorst  
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Tagesordnung: 
 

Öffentlicher Teil 

 1   Eröffnung der Sitzung, Feststellung der ordnungsgemäßen Ladung 
und der anwesenden Mitglieder, der Beschlussfähigkeit und der Ta-
gesordnung 

  
 2   Genehmigung der Niederschrift über die Sitzung am 16.02.2017 
  
 3   Pflichtenbelehrung der nicht dem Rat angehörenden Ausschussmit-

glieder (Schulausschuss) 
Vorlage: 071/2017 

  
 4   Bericht über das Niedersächsische Schulsystem durch Herrn Leh-

mann 
  
 5   Ganztagsbetreuung und Hort in den Grundschulen 

a) Sachstand in der Friedrich-Freudenthal-Schule Fintel  
b) Ergebnisabfrage Hort in der Grundschule an der Wümme Lauen-
brück 
c) Entwicklung Ganztagsbetreuung in den beiden Grundschulen 
Vorlage: 100/2017/1 

  
 6   Bericht und Empfehlung der AG Schulstruktur 

Vorlage: 099/2017 
  
 7   Haushaltswirksame Maßnahmen 2018 (Schulausschuss) 

Vorlage: 092/2017 
  
 8   Mitteilungen des Samtgemeindebürgermeisters 
  
 9   Anfragen und Anregungen der Ausschussmitglieder 
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Besichtigung der Fintauschule, Lauenbrück ab 18.30 Uhr 
 
Der kommissarische Schulleiter Herr Lehmann führt die Ausschussmitglieder durch 
die Schule und stellt die Räumlichkeiten vor.  
Die Besichtigung endet um 18.55 Uhr. 
 
 

Öffentlicher Teil 

TOP  1: Eröffnung der Sitzung, Feststellung der ordnungsgemäßen Ladung 
und der anwesenden Mitglieder, der Beschlussfähigkeit und der Ta-
gesordnung 

 
Ausschussvorsitzender Sablotzke eröffnet um 19.00 Uhr die Sitzung. 
 
Er begrüßt die Anwesenden und stellt die Ordnungsmäßigkeit der Ladung und die 
Beschlussfähigkeit des Ausschusses fest. Über die Tagesordnung besteht Einver-
nehmen. 
 
 

TOP  2: Genehmigung der Niederschrift über die Sitzung am 16.02.2017 

 
Die Niederschrift über die Sitzung am 16.02.2017 wird einstimmig genehmigt.  
 
 

TOP  3: Pflichtenbelehrung der nicht dem Rat angehörenden Ausschussmit-
glieder (Schulausschuss) 
Vorlage: 071/2017 

 
SGB Krüger begrüßt die Anwesenden und stellt die neuen Ausschussmitglieder vor: 
 

- Maik Lucht, Elternvertreter der Friedrich-Freudenthal-Schule Fintel 
- Frank Lehmann, kommissarischen Schulleiter der  Fintauschule  
- Jörg Diller, Elternvertreter der Grundschule an der Wümme Lauenbrück  
- Maurice Viets, Schülervertreter der Fintauschule 

 
SGB Krüger weist darauf hin, dass den Ausschussmitgliedern mit der Vorlage-Nr. 
071/2017 der Text der §§ 40 – 42 NKomVG schriftlich bekannt gegeben wurde. Er 
erläutert die Begrifflichkeiten Amtsverschwiegenheit, Mitwirkungs- und Vertretungs-
verbot. Die Pflichtenbelehrung gemäß § 43 NKomVG ist damit erfolgt. 
 
Sodann verpflichtet SGB Krüger gemäß § 60 NKomVG die Ausschussmitglieder 
durch Handschlag, ihre Aufgaben nach bestem Wissen und Gewissen unparteiisch 
zu erfüllen und die Gesetze zu beachten. 
 
Die Ausschussmitglieder bestätigen die Pflichtenbelehrung und die Verpflichtung 
durch ihre Unterschrift. 
 
 

TOP  4: Bericht über das Niedersächsische Schulsystem durch Herrn Leh-
mann 
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Herr Lehmann stellt das Niedersächsische Schulsystem anhand einer Power-Point-
Präsentation (siehe Anlage) vor und zeigt dabei die einzelnen Schulzweige auf.  
Abschließend gibt er einen kurzen Überblick über das Schulprofil der Fintauschule. 
Die Fintauschule habe bei den letzten Schulinspektionen hervorragende Ergebnisse 
erzielt.  
 
 

TOP  5: Ganztagsbetreuung und Hort in den Grundschulen 
a) Sachstand in der Friedrich-Freudenthal-Schule Fintel  
b) Ergebnisabfrage Hort in der Grundschule an der Wümme Lauen-
brück 
c) Entwicklung Ganztagsbetreuung in den beiden Grundschulen 
Vorlage: 100/2017/1 

 
SGB Krüger gibt einen Bericht über die derzeitige Situation der Ganztagsbetreuung 
und den Hort in den Grundschulen. Die Ergänzungsvorlage sei nochmals am 
01.12.2017 übersandt worden. Hintergrund sei, dass nach Erstellung der Vorlage 
weitere Eingänge zur Elternbefragung verarbeitet werden konnten. 
 
Der Sachstandsbericht wird einvernehmlich zur Kenntnis genommen. 
 
  

TOP  6: Bericht und Empfehlung der AG Schulstruktur 
Vorlage: 099/2017 

 
SGB Krüger erläutert die Vorlage und gibt einen kurzen Einblick in die Schülerzah-
lenentwicklung. 
 
Frau Muraszweski und Herr Diller stellen die Situations- und Bestandsanalyse für die 
Grundschule an der Wümme Lauenbrück anhand einer Power-Point-Präsentation 
vor. Am 18.11.2017 habe sich das Kollegium der Schule mit Vertretern des Schulträ-
gers und mit den Mitgliederns des Schulvorstandes getroffen, um die Ergebnisse 
bzw. Erkenntnisse der vorausgegangenen Schulbesichtigungen in Hamburg, E-
gestorf, Zeven, Tostedt und Bremervörde zu besprechen.   
 
SGB Krüger stellt ebenfalls anhand einer Power-Point-Präsentation das in der AG-
Schulstruktur erarbeitete Gesamtkonzept mit einem Zwischenfazit und dem Projekt-
plan vor.  
Die AG Schulstruktur empfehle die Variante F. Hier würden die Themen „Zusätzliche 
KiTa-Plätze ab Sommer 2018“ und die „Erweiterung der Grundschule Lauenbrück“ 
voneinander getrennt betrachtet werden. Die Außenstelle Stemmen würde so bis zur 
Fertigstellung des Bauvorhabens an dem Lauenbrücker Schulgebäude weiterhin ge-
öffnet bleiben. Die Variante F hätte den Vorteil, dass kein Zeitdruck entstehen würde.  
 
Die Ausschussmitglieder tauschen sich aus.  
 
Anmerkung zum Protokoll: 
Die Präsentationen werden im Ratsinformationssystem zur Verfügung gestellt.  
 
Der Schulausschuss schlägt einstimmig vor, 
 



  Seite 5 von 5 

den Bericht und den Entwurf des Projektzeitplanes für die Grundschule an der 
Wümme Lauenbrück aus der AG Schulstruktur zur Kenntnis zu nehmen. Zunächst 
soll die AG Schulstruktur die Bedarfe weiter konkretisieren.  
Danach erfolgt eine erneute Beratung im Schulausschuss.  
  
 

TOP  7: Haushaltswirksame Maßnahmen 2018 (Schulausschuss) 
Vorlage: 092/2017 

 
AV Indorf stellt die Haushaltswirksamen Maßnahmen vor.  
 
Frau Muraszewski möchte für die Aula der Grundschule an der Wümme Lauenbrück 
eine Mikrofonanlage beschaffen. Die Kosten beziffert sie auf ca. 1.500 €. Hierfür sei-
en jedoch gemäß dem Haushaltsentwurf keine Mittel veranschlagt. Im Rahmen der 
Beratung der Haushaltsansätze stimmen die Ausschussmitglieder darin überein, die 
Ansätze im Produkt 211200 – Grundschule Lauenbrück -  aufgrund des defizitären 
Haushaltes nicht zu ändern. AV Indorf empfiehlt, die Mikrofonanlage noch im lfd. 
Jahr zu beschaffen, weil bei den Sachaufwendungen aufgrund der gegenseitigen 
Deckungsfähigkeit im diesem Deckungskreis noch Mittel verfügbar seien.  
 
Ausschussmitglied Schnellrieder bittet darum, diese Ausgaben im Haushaltsplan ge-
nau zu definieren und erkundigt sich bei Ausschussmitglied Neuhaus, ob die Fried-
rich-Freudenthal-Schule Fintel ebenfalls Dinge benötigen würde, die nicht im Haus-
haltsplan eingeplant sind. Frau Neuhaus merkt an, dass es sicherlich Dinge gebe, sie 
diese aber zu dem jetzigen Zeitpunkt nicht näher beziffern könne.  
 
Die Ausschussmitglieder sind sich einig, keine weitere Erhöhung des Haushaltspla-
nes zu empfehlen.  Als Grundlage für die Beschaffung im Schulbereich gelte ohnehin 
der 4-Jahres-Plan der Schulen 2016 bis 2019. 
 
Der Schulausschuss schlägt einstimmig vor,  
 
die Haushaltswirksamen Maßnahmen in der vorliegenden Fassung zu beschließen. 
  
 

TOP  8: Mitteilungen des Samtgemeindebürgermeisters 

 
 Es liegen keine Mitteilungen des Samtgemeindebürgermeisters vor. 
 
 

TOP  9: Anfragen und Anregungen der Ausschussmitglieder 

 
 Es liegen keine Anfragen und Anregungen der Ausschussmitglieder vor. 
 
 
Mit Dank für die Mitarbeit schließt Ausschussvorsitzender Sablotzke die Sitzung um 
20.32 Uhr. 
 
 
 
gez. Stephanski gez. Krüger 
Protokollführer/in Samtgemeindebürgermeister 
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